

Nuestras valerosas tropas arrollaron ayer de nuevo las resistencias de los rojos

Y avanzaron, a pesar del mal tiempo, profundizando en todos los sectores unos 6 kms. y ocupando la importante villa de Pons, nudo de comunicaciones de gran valor militar, 10 pueblos más y muchas posiciones

Se causó al enemigo gran quebranto, haciéndosele más de 2.000 prisioneros--entre ellos, tres compañías completas, una de ellas de ametralladoras--y considerable cantidad de armamento, municiones y material

Hubo inactividad en el Centro y rechazamos ataques en el Sur

LOS ROJOS, PROCEDIENDO CRUELMENTE, ABANDONARON, EN SU RETIRADA, A LOS HERIDOS, Y CUANDO NUESTROS SOLDADOS, ANTE LOS AYES DE DOLOR Y PETICIONES DE SOCORRO, SE LANZARON PARA RECOGERLOS, FUERON AGREDIDOS DESDE LAS FILAS ENEMIGAS PARA EVITAR QUE SE LLEVARA A EFECTO TAN HUMANA LABOR, EN LA QUE CAYERON HERIDOS VARIOS HEROICOS SOLDADOS NACIONALES

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES CORRESPONDIENTE AL DIA 18 DE ENERO DE 1939 - III AÑO TRIUNFAL

A pesar del mal tiempo reinante, nuestras valerosas tropas, dando una prueba más de su magnífica resistencia, puesta en evidencia en un ininterrumpido avance, que comenzó el 23 del pasado mes, han arrollado de nuevo las resistencias que pretendían oponer las tropas rojas, profundizando en el día de hoy, en todos los sectores, unos seis kilómetros y ocupando la importante villa de Pons, nudo de comunicaciones de gran valor militar.

Además, se han ocupado los pueblos de Sant Domí y Las Poblas, posiciones de Llosas, Jesus, El Garrafet, Call, Llorens, Carbesi, La Biota y otras.

Nuestras tropas han causado de nuevo a los rojos gran quebranto, recogiendo a centenares los cadáveres de los enemigos y haciéndoles muchos prisioneros, sin que se conozca su número a la hora de redactar este anticipo de parte.

En el frente Sur, el mal tiempo reinante ha impedido toda actividad; tan sólo en el sector de Limones, el enemigo ha realizado un ataque, rechazado brillantemente por nuestras fuerzas.

Salamanca, 18 de Enero de 1939 - III. Año Triunfal.

De orden de S. E.: El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

Como complemento de las noticias dadas en el avance del parte de las operaciones de hoy, se consignan las recibidas posteriormente, según las cuales continúa en Cataluña la liberación de nuevos pueblos, entre los que se encuentran el caserío de Fiol, Santa Perpetua, Querol, Esblada, Tallada, Amoros, Mompalau y Freixanet-Altadill, así como importantes posiciones de valor militar.

Los muertos y heridos que se han hecho al enemigo son en número considerable, figurando entre los primeros dos comandantes y un teniente.

Los prisioneros pasan de 2.000 y es de mencionar que parte de esta cifra la componen dos compañías que, ignorantes de la situación por donde marchaban, cayeron íntegramente en nuestras líneas, e igualmente una compañía de ametralladoras completa, con personal y material.

El armamento, municiones y elementos diversos de guerra caídos hoy en poder de nuestras tropas sigue siendo considerable, mencionándose especialmente, además de la citada compañía de ametralladoras, cinco blindados y camiones con ganado, viveres y material de transmisiones.

En el frente del centro, la inactividad es completa, después del vivísimo quebranto ocasionado al enemigo en días pasados al iniciar una de las forzadas e inhumanas ofensivas que estérilmente lanza el mando rojo, sacrificando vidas a millares.

Hay que hacer resaltar el cruel procedimiento de aquellos mandos de abandonar los heridos en su retirada, y, cuando nuestros soldados, ante los ayes y dolores y peticiones de socorro, se lanzaron para recogerlos de la angustiosa situación en que los heridos se encontraban, fueron agredidos desde las filas rojas, para evitar se llevara a efecto tan humanitaria labor, en la que cayeron, a su vez, heridos varios de los heroicos soldados nacionales.

En el frente del Sur, han sido rechazados, con graves pérdidas para el enemigo, cuantos ataques han intentado contra nuestras líneas, ante las que ha quedado inutilizado un tanque ruso.

El número de prisioneros en este frente pasa de 300.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En la noche del día 15 al 16 fueron bombardeados con gran eficacia los aeródromos de Prats y Canudas, en Barcelona, y la fábrica de explosivos de Palamós, en la que se produjeron incendios.

Salamanca, 18 de Enero de 1939 - III. Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Comité de moneda extranjera

Aviso

Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto-Ley de 14 de Marzo de 1937 hubieren declarado saldos de moneda extranjera vienen obligados a cederlos a este Comité mediante cheque aunque no hayan recibido requerimiento especial por cuanto que la Orden de 16 de Abril de 1937 lo estableció ya así con carácter general. La norma contenida en párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declararen saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de amnistía de 24 de Noviembre y 22 de Diciembre pasado, asimismo los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros deberán proceder a ceder al Comité Moneda Extranjera también mediante cheque los importes de cupo-

nes y amortizaciones acumulados aunque los títulos hayan sido declarados y los poseedores no hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité. Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán solicitar de los Bancos extranjeros correspondientes los libramientos de los cheques antes del día 20 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas en el presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones urgentes y sin perjuicio de que una vez apurado el plazo de amnistía las divisas que se perciban por cualquier concepto serán cedidas al Comité en el término de ocho días.



Roma. — Mr. Chamberlain se despide del Duce en la estación Termini, al abandonar Roma para regresar a Londres, apareciendo también en primer término el Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano

Fiebre de nerviosismo en Francia

La victoria de Cataluña y la difícil situación franco-italiana ha levantado en la prensa francesa gran alboroto. La prensa y la opinión francesas, divididas en dos grupos (De Radio Nacional)

Después de las conversaciones de Roma y después de la conquista de Tarragona, se intensifica con caracteres de gran violencia la campaña que hace toda la prensa roja contra la España Nacional.

En Francia, especialmente, hasta los periódicos que se habían distinguido por su simpatía en favor de la España Nacional, ahora han vuelto las espaldas a la causa de Franco y se dejan llevar por las propagandas que hacen los demás. La victoria de Cataluña y la difícil situación franco-italiana ha levantado en la prensa francesa gran alboroto.

La memorable sesión de ayer en la cámara francesa ha dividido a la prensa y a la opinión de Francia en dos grupos. El primero sostiene de manera cerrada, fanática, torpe y taimada que Francia debe intervenir y ponerse de parte de los sicarios de Barcelona y prolongar de esta forma su resistencia, dificultar el triunfo de Franco y arruinar un poco más a España. Los defensores negrinianos, tienen sus más enérgicos apoyos en los diputados franceses que, de vuelta de Barcelona, sostienen que hay que defender al imperio francés. El segundo grupo, que es una minoría solamente, sostiene y fundamenta su opinión respecto a España, en el discurso de M. Flandin. M. Blum fué el que dió mayores voces en la sesión de la Cámara y dió cosas que demuestran que no es la independencia de España lo que más preocupa a los

seguidores de Negrin.

Los acontecimientos de estos días han producido mucho ambiente y una verdadera fiebre de nerviosismo en Francia. Es divertidísimo observar, por otra parte, como los periódicos franceses dan las distancias en kilómetros de muchos pueblos de Cataluña a Barcelona, un poquito aumentadas de como son en realidad; así el buen burgués francés puede seguir como el avestruz algún tiempo más con la cabeza debajo el ala y este truco se emplea también en la prensa inglesa de ciertos matices.

En resumen: Después de las conversaciones romanas no ha quedado el ambiente democrático demasiado tranquilo. Los periódicos ingleses gubernamentales y toda la prensa italiana recuerdan y confían en el encuentro de Mussolini y Chamberlain; pero hay mucha gente que no quiere creer que sean verdad las declaraciones de M. Chamberlain consistentes en que Italia ha dicho una vez más que no tiene aspiraciones territoriales en España, lo cual representa un nuevo caso de la mala fé democrática, máxime si se tiene en cuenta que el Generalísimo Franco, en su último manifiesto ha dicho que no tolerará ni aceptará el más mínimo compromiso que atentase contra la integridad del territorio nacional y de sus posesiones.

Por consiguiente en las calumnias democráticas que con tan gran abundancia se vierten hoy en la prensa

In memoriam

El difunto Prelado de Menorca

Notas biográficas

Días pasados dimos la noticia de la muerte del Excmo. y Rdo. señor don Juan Torres Ribas, Obispo de Menorca, bajo el triste dominio de los rojos en aquella Isla, con esta noticia ofrecemos hoy a nuestros lectores una sucinta nota biográfica del venerable Prelado.

Nació en la ciudad de Ibiza el 13 de diciembre de 1844.

Cursó en el Seminario de Ibiza la carrera eclesiástica con las mejores calificaciones, y fué ordenado de Presbítero en 19 de diciembre de 1868.

En 1.º de octubre de 1863 fué nombrado Catedrático de Latín en dicho Seminario; y durante el tiempo comprendido entre 31 de diciembre de 1868 hasta 9 de julio de 1875 desempeñó los cargos de Coadjutor de San Rafael, Ecónomo de San Cristóbal, Ecónomo de San Pedro, de la Catedral y Capellán Castrense de la Plaza.

Con la calificación de "Némine discrepante" obtuvo el grado de Licenciado en Sagrados Cánones en el Seminario Central de Valencia, y en Madrid, desde 1877 a 1880, ejerció el oficio de Catedrático de Latín y Vicerector del Colegio Hispano-Romano.

Por Real decreto de 7 de septiembre de 1879 fué nombrado Canónigo de la Catedral de Ibiza, y desde el 1.º de mayo de 1882, por espacio de unos 17 años desempeñó el cargo de Secretario del Gobierno Eclesiástico de aquella diócesis; asistió también al Concilio Provincial de Valencia, como Procurador del que era a la sazón Vicario Capital, sede vacante, del Obispado.

En 12 de abril de 1898 fué elegido Vicario Capital de la mencionada diócesis, y en 24 de octubre del mismo año obtuvo el Deanato de aquella Catedral.

Durante su gobierno en la diócesis de Ibiza, dotó a la isla de Formentera de un hermoso templo; llevó a cabo importantísimas obras ejecutadas en la iglesia de Santo Domingo de la ciudad, con la ampliación de la Capilla del Santo Cristo del Cementerio; desempeñó varias comisiones en Madrid, recabando decretos de interés para la diócesis; introdujo ventajosas reformas en el Seminario, debidas al celo y entusiasmo que tuvo siempre por la enseñanza de aquellos colegiales; y publicó muchas Cartas y Exhortaciones Pastorales dirigidas a sus diocesianos.

Producciones de la época juvenil del señor Torres y Ribas son: una obra titulada "Artificio Gramatical" para los alumnos de latín, que fué muy aplaudida; Defensa de la doctrina de San Alfonso de Ligorio contra el sistema de Puro Probabilismo; Noticia histórico-cronológica de los Concilios Generales de la Iglesia; artículo crítico-moral contra el duelo, etc.

Así el Sumo Pontífice, como también el Rey distinguieron con preciadas recompensas al señor Torres y Ribas. En 14 de febrero de 1895 fué condecorado con el título de Camarero de Honor de Su Santidad y en 1900 se le confirió el título de Protonotario Apostólico "ad instar". El Rey le honró nombrándole Capellán y Predicador de S. M.

Por Real Decreto de 3 de febrero de 1902 fué presentado a la Santa

francesa e inglesa de izquierdas, hemos de ver nosotros solamente la grandísima impresión que les ha causado la inconfenible y la ya segura victoria de la España Nacional y la necesidad de que cada día se refuerce más nuestra obediencia a las órdenes de Franco.
Miércoles, 18.

Sede para el Obispado de Menorca; se le preconizó en el Consistorio de 9 de julio y fué consagrado en la Catedral de Ibiza por el Excmo. y Rdo. Sr. Nuncio Apostólico en España Mons. Aristides Rinaldini asistido de los Excmos. señores Obispos de Sión, don Jaime Cardona, y de Mallorca don Pedro Campins, el día 12 de octubre del mismo año.

El día 9 de noviembre tomó posesión del obispado, y el 5 de diciembre, en el vapor "Isla de Menorca" llegó a Ciudadela el nuevo Obispo, e hizo su entrada solemne el domingo, día 7.

El día 4 de enero de 1903, inició su primera Santa Visita Pastoral, y el día 8 salió para Mahón continuándola en los demás pueblos de la isla.

El 12 de mayo de 1903 fué elegido Senador por la provincia eclesiástica de Valencia.

El 24 de julio de 1904, presidiendo una romería compuesta de 570 menorquines, adoradores eucarísticos y agregados se dirigió a Artá (Mallorca) con objeto de tomar parte en la inauguración de la Adoración Nocturna en el referido pueblo, celebrando Misa Pontifical con Comunión en dicho acto.

Desde el comienzo de su Pontificado puso su mayor atención en el progreso y desarrollo de la Casa Salesiana de Ciudadela, patrocinándola con todas sus fuerzas, moral y materialmente; protección que continuó dispensándole sucesivamente.

Con ocasión de haber llegado a Menorca el esclarecido Padre Vicent, de la Compañía de Jesús, Consiliario del Consejo Nacional de las Corporaciones católicas obreras, el 7 de julio de 1905, se celebró una Asamblea diocesana en el Seminario, bajo su presidencia, asistiendo a ella todos los señores Párrocos, Presidentes y Secretarios de cada una de las Asociaciones católicas-sociales de la isla, Autoridades y otras distinguidas personalidades.

El 28 de julio de 1908 publicó el Edicto convocatorio a Concurso para la provisión de curatos vacantes, dotando de curas propios a todas las parroquias.

En 19 diciembre de 1918, celebró sus Bodas de Oro Sacerdotales, y en 12 de octubre de 1927 sus Bodas de Plata Episcopales, recibiendo en ambas fechas los homenajes de reverencia y amor que siempre le profesaron sus diocesianos.

Desde que tomó posesión del Obispado, dió gran impulso a las Asociaciones católicas-sociales, a las eucarísticas de la Adoración Nocturna y Apostolado de la Oración lo mismo que al Sindicato Agrícola Católico y particularmente a las juveniles, entre otras, los Antiguos Alumnos Salesianos, Academia Mariana de San Estanislao y Patronato de San Juan Bta. de la Salle, y otras muchas.

Asimismo con su eficaz cooperación contribuyó a la ejecución de varias obras realizadas en algunas iglesias parroquiales de la diócesis, siendo la más notable la recuperación y restauración del Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro.

Con vivísimo interés miró siempre el Excmo. Sr. Ribas todo lo referente a la formación espiritual y cultural de los sacerdotes y así dispuso la institución de una cátedra de Geología y Geografía Astronómica, modificó el plan de estudios y mejoró el servicio económico, confiando a las Religiosas Franciscanas la cocina del establecimiento.

Uno de sus principales cuidados pastorales, además de los encaminados directamente al bien espiritual de las almas, fué el fomento de la Buena Obra.
(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Servicio Nacional de Propaganda

Delegación de Propaganda de Falange Española

Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Departamento de ediciones

RAMON SERRANO SUNER, siete discursos; un volumen de 140 páginas, octavo marquilla, precio 5 ptas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el Excmo. Sr. Ministro de Gobernación desde su toma de posesión hasta el día.

HIGINIO PARIS EGUILAR. — "El Estado y la Economía Política Económica Totalitaria", un volumen en cuarto de 400 páginas, precio 12 pesetas.

INFORMACION DE PALMA

Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche se reunió, en primera convocatoria, la Comisión Gestora Municipal, bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde, señor Cirerol, y asistiendo los señores Alabern, Valdés, Ferragut, Casas, Hevia, Cortés, Andreu, Buades, Bonet, Sastre, Roca, Messana, Salleras y Rotger.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó acceder a la petición del propietario de la finca número 15 de la calle Velázquez, para construir una lumbreira.

Se aprobó el dictamen proponiendo la pavimentación con riegos asfáltico de un tramo de la calle Concepción y la de Rubén Darío.

Se aprobó también la adquisición, por parte del Ayuntamiento, de las fincas números 1 al 9 de la calle 30, para apertura de la de Anibal.

Se acordó autorizar a don Fausto Morell, la apertura de un establecimiento para la venta de vinos, en la casa 24 de la calle de San Cayetano.

Igualmente se acordó la adquisición de seis ejemplares de la obra "Provincia", de la que es autor don Julio Sanmartín Perea, para los centros culturales dependientes del Consistorio.

Después se acordó suspender la sesión para continuarla hoy, a las siete de la tarde.

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 18 DE ENERO DE 1939 - III. T.

PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR

I. — Destino de personal del Tercer trimestre de 1937

Como ampliación a los órdenes generales de esta Comandancia fechas 4 y 5 del actual y para cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, el Excmo. señor Comandante General ha dispuesto lo siguiente:

1.º—Los individuos de dicho trimestre y reemplazo que sean conductores o posean oficio relacionado con automóviles, serán destinados al Servicio de Automóviles de Baleares.

2.º—Los individuos que falten a la concentración ordenada no serán designados a Cuerpo por la Caja Recluta, y por el suyo respectivo se les instruirá el oportuno expediente.

3.º—Los encuadrados en Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y los propuestos para militarización, también continuarán en su Cuerpo de procedencia.

4.º—Las Unidades a que continúan afectos los individuos comprendidos en los casos enumerados darán cuenta

(Viene de la primera página)

na Prensa, habiendo fundado en la capital diocesana un diario católico, debiéndose principalmente a su valioso apoyo la vida de dicha publicación.

Una también de sus características peculiares fué su amor a los pobres, a quienes distribuía, mientras la tuvo, toda su consignación, contentándose con un modestísimo vivir. De trato afable y sencillísimo, las puertas del palacio episcopal permanecieron siempre y a todas horas abiertas para toda clase de personas que encontraban en el Prelado a un padre todo bondad; por esto mereció siempre de sus diocesanos el mayor respeto, veneración y amor.

En los últimos años perdió la vista, aunque continuaba gozando de clara inteligencia para seguir gobernando a pesar de su vejez y sus achaques.

En estas circunstancias sobrevino el triste dominio de los rojos en la isla de Menorca, y si bien se le respetó la vida y fué acogido por piadosas personas, bajo el mismo dominio rojo ha fenecido el anciano obispo, a la edad de 94 años.

setas. El primer ensayo serio para tratar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "ARRIBA", reproducción facsimil del semanario de la Falange; un volumen de 150 páginas en folio, precio 12 pesetas.

Pedidos en todas las librerías y en la Editorial Nacional: Ordetá, 2; Bilbao.

INFORMACION DE PALMA

Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche se reunió, en primera convocatoria, la Comisión Gestora Municipal, bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde, señor Cirerol, y asistiendo los señores Alabern, Valdés, Ferragut, Casas, Hevia, Cortés, Andreu, Buades, Bonet, Sastre, Roca, Messana, Salleras y Rotger.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó acceder a la petición del propietario de la finca número 15 de la calle Velázquez, para construir una lumbreira.

Se aprobó el dictamen proponiendo la pavimentación con riegos asfáltico de un tramo de la calle Concepción y la de Rubén Darío.

Se aprobó también la adquisición, por parte del Ayuntamiento, de las fincas números 1 al 9 de la calle 30, para apertura de la de Anibal.

Se acordó autorizar a don Fausto Morell, la apertura de un establecimiento para la venta de vinos, en la casa 24 de la calle de San Cayetano.

Igualmente se acordó la adquisición de seis ejemplares de la obra "Provincia", de la que es autor don Julio Sanmartín Perea, para los centros culturales dependientes del Consistorio.

Después se acordó suspender la sesión para continuarla hoy, a las siete de la tarde.

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 18 DE ENERO DE 1939 - III. T.

PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR

I. — Destino de personal del Tercer trimestre de 1937

Como ampliación a los órdenes generales de esta Comandancia fechas 4 y 5 del actual y para cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, el Excmo. señor Comandante General ha dispuesto lo siguiente:

1.º—Los individuos de dicho trimestre y reemplazo que sean conductores o posean oficio relacionado con automóviles, serán destinados al Servicio de Automóviles de Baleares.

2.º—Los individuos que falten a la concentración ordenada no serán designados a Cuerpo por la Caja Recluta, y por el suyo respectivo se les instruirá el oportuno expediente.

3.º—Los encuadrados en Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y los propuestos para militarización, también continuarán en su Cuerpo de procedencia.

4.º—Las Unidades a que continúan afectos los individuos comprendidos en los casos enumerados darán cuenta

(Viene de la primera página)

na Prensa, habiendo fundado en la capital diocesana un diario católico, debiéndose principalmente a su valioso apoyo la vida de dicha publicación.

Una también de sus características peculiares fué su amor a los pobres, a quienes distribuía, mientras la tuvo, toda su consignación, contentándose con un modestísimo vivir. De trato afable y sencillísimo, las puertas del palacio episcopal permanecieron siempre y a todas horas abiertas para toda clase de personas que encontraban en el Prelado a un padre todo bondad; por esto mereció siempre de sus diocesanos el mayor respeto, veneración y amor.

En los últimos años perdió la vista, aunque continuaba gozando de clara inteligencia para seguir gobernando a pesar de su vejez y sus achaques.

En estas circunstancias sobrevino el triste dominio de los rojos en la isla de Menorca, y si bien se le respetó la vida y fué acogido por piadosas personas, bajo el mismo dominio rojo ha fenecido el anciano obispo, a la edad de 94 años.

CAJA COMPENSADORA DE CARGAS FAMILIARES

Programa de la Fiesta Familiar que ha de celebrarse (D. m.) el domingo 22 de Enero de 1939

Finalidad de estos actos. — La Caja Compensadora de Cargas Familiares, fundada en Palma hace cuatro años, por un grupo de patronos católicos, ha cumplido fielmente el objeto primordial de su creación, que era el reparto de subsidios a los obreros cabeza de hogar, en relación con sus cargas familiares. Hoy, que merced a la voluntad de nuestro invitado Caudillo, esta misión compete al Estado en virtud de la Ley de 18 de Julio de 1938, con la que Franco lleva el PAN y la JUSTICIA a todos los hogares, ya no tiene razón de existir la Caja Compensadora, y antes de proceder a su disolución o transformación es voluntad de todos sus componentes despedirse de las familias obreras asociadas repartiendo entre ellas DIEZ MIL PESETAS, en libretas de la Caja de Ahorros que serán adjudicadas mediante sorteo, ante notario, a los hijos de los beneficiarios inscritos en dicha Caja Compensadora.

Acto Religioso. — A las 11 de la mañana de dicho día, en la iglesia de San Francisco se celebrará misa rezada a cargo del Rvdo. Sr. D. Bartolomé Quatglas Gaya, fundador y asesor técnico de la Caja Compensadora, en acción de gracias por la implantación obligatoria por la mentada Ley, de los Subsidios Familiares, lo que favorecerá de momento a más de dos millones de familias españolas.

Acto del Salón Mallorca. — Después de la misa, se celebrará en el salón Mallorca, a las 12 de la mañana, con asistencia de nuestras dignísimas Autoridades, solemne acto de despedida en el que harán uso de la palabra:

D. Andrés Buades, Presidente de la Caja Compensadora.
D. José Ramis de Ayreflor, Presidente de la A. C. de Padres de Familia.

D. Antonio Sancho, Consiliario de la J. D. de Acción Católica.
Acto seguido se procederá a la distribución de:

100 libretas de Ahorro, de 25 pesetas, 2.500 pesetas.
50 libretas de Ahorro, de 50 pesetas, 2.500 pesetas.
25 libretas de Ahorro, de 100 pesetas, 2.500 pesetas.
10 libretas de Ahorro, de 250 pesetas, 2.500 pesetas.
a los niños que hayan resultado premiados en el sorteo.

Invitación. — Todos los obreros y patronos socios de la Caja Compensadora, y sus familiares, así como también los protectores y simpatizantes de esta fecunda obra social, quedan invitados a estos actos y se les agradecerá su asistencia.

El aprovisionamiento particular de la zona de Levante

Nota del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes

Esta Delegación Especial del SERVICIO NACIONAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES, ha recibido reiteradas instrucciones de la Jefatura de Burgos, con referencia al aprovisionamiento particular, en artículos de primera necesidad, de la zona de Levante de la Península, que se está liberando por nuestro Glorioso Ejército.

Considerando el asunto de marcado interés para cuantos fabricantes y comerciantes desean actuar de proveedores de la zona citada, se les avisa para que acudan a las Oficinas de esta Delegación en Palma, calle Previsión núm. 1, bajos, de 4 a 6 de la tarde, donde se les enterará del contenido de las arriba citadas instrucciones.

Palma de Mallorca, 18 de Enero de 1939 - 3.º A. T.

Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grazi.

Predicará el Triduo el Rdo. Padre Francisco Oliver, C. O.

OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica se celebrarán solemnes cultos en honor del glorioso Mártir de Jesucristo San Sebastián, Patrón de Palma.

A las ocho, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos del Santo Mártir en el altar mayor.

Solemne fiesta patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento dedicada al Patrón de Palma, San Sebastián.

A las nueve y tres cuartos, Prima, Tercia, procesión claustral y Misa mayor en la que ocupará la Sagrada Cátedra el Rdo. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia.

Por la tarde, después de los actos corales, solemne procesión por el interior de la misma.

En la iglesia parroquial de San Miguel, solemne fiesta dedicada a San Sebastián, Patrón de Palma.

A las diez, después de Tercia, Misa solemne con sermón.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Rogativas y reserva de Su Divina Majestad.

125.000 pesetas

o más colocaría en hipotecas. — Razón, Plaza Sta. Eulalia, 10.

MOTO

Se vende marca "B.S.A.", recién salida de requisita o cambiaria con coche. Calle Héroes Manacor, 55

COMPRO ALHAJAS

Oro, plata, papeletes de empeño sobre alhajas y dentaduras usadas. Platería calle Jaime II núm. 55 rente fábrica paraguas.

E. Martínez Burges

MEDICINA GENERAL
Consulta de 11'30 a 1 Danús, 6

SE VENDE CAFE

económico o todos los enseres modernos, mostrador marmol, mesas, sillas, sillones y demás. Samaritana, 20, Palma.

Máquina Cilíndrica

Singer, buena, se vende. Razón, calle Colón, 66 - 1.º, Peñuñeta.

Frontón

Balear



Hoy jueves, 19 enero 1939. Tarde, a las 5 ATANO — REGO contra

CARMELO — ARRATE ECHEBARRIA — ECHENIQUE contra

ORIO — ISASI y quinielas

Detalles por carteles y programas. Viernes: partidos y quinielas.

En la iglesia de la Merced, empieza la Novena en honor de San Pedro Nolasco, Fundador de la Orden de la Merced.

Por la mañana se rezará todos los días en la Misa de ocho.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Novena solemne y Gozos del Santo. Al final se dará a adorar la reliquia de San Pedro Nolasco.

VISITA
A la Divina Pastora de las Almas, en las Capuchinas.

Calendario de «El Herald de Cristo»

Así como ya lo hizo en otros años, la revista franciscana "El Herald de Cristo" acaba de publicar un artístico calendario de pared. En la cabecera lleva, a dos colores, una ilustración de don Antonio Jiménez Vidal, muy vistosa, y cada una de sus hojas está adornada por un bello grabado del santo más destacado del mes, en preferencia los franciscanos.

Su precio, para los suscriptores de "El Herald de Cristo", es de 20 céntimos y, para el público en general, 50 céntimos. Puede adquirirse en la redacción de "El Herald de Cristo".

Su comunicación por Africa es por España y con ésta están ligados sus intereses.

¿Se rendirá Barcelona?

Londres. — La prensa inglesa habla de los acontecimientos de España y se ocupa con gran extensión de los últimos triunfos de Franco y del desmoronamiento total del frente republicano.

Anuncian la próxima caída de Barcelona y uno de los periódicos "Daily Telegraph" hasta relación forma en que se hará la rendición de la capital.

Dice que Negrin hará entrega de Barcelona a un Comité Militar, cuya la entregará a los Ejércitos Franco.

Luego Negrin se refugiara en Francia.

Más comentarios periódicos

Blum no se atreve, dice "Le Journal des Débats", a pedir claridad del envío de divisiones francesas a España, pero reclama con insistencia la apertura de la frontera, viéndose vividos, armas y municiones los rojos.

Blum y sus amigos para mantener su actitud provocativa dicen que suerte de Francia se decide en Cataluña y "Excelsior" dice que dada actitud de Italia y de Alemania impedir la formación de un gobierno francés serviría para denegar un conflicto en condiciones muy peligrosas para Francia. También aconsejando el nombramiento de un Embajador francés cerca del gobierno de Burgos.

Un periódico alemán dice que cuando el bolchevismo será eliminado de España, podrá abordarse el problema del Mediterráneo y eliminar el peligro latente de una guerra europea.

Los suscriptores de dicha revista que lo deseen y aún no lo hubieren recibido pueden reclamarlo en la redacción de la dicha revista (Ramón Lull, 3).

Exposición de Ornamentos Sagrados Catedral

Día 20 de este mes, fiesta de San Sebastián, el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo - Obispo Dr. Don José Miralles y Sbert bendicirá e inaugurará a las 12, la Exposición de Ornamentos Sagrados que a su debido tiempo confeccionaron los Centros Parroquiales de Mujeres Católicas y Juventud Femenina de Acción Católica de quales de Mujeres Católicas y Juventud Femenina de Acción Católica de la Catedral, para las iglesias devastadas.

La Exposición se ha instalado en la Casa - Cofradía de San Pedro y San Bernardo (c. San Bernardo, núm. 3, primer piso) y podrá ser visitada los días 20 y siguientes hasta el 26, des-

COMPRARIA

Camión en buen estado de 4 toneladas, con volquete. Trato directo. Abstenerse intermediarios. Razón Av. A. Rosselló, 82.

APRENDICES

electricistas de 14 a 16 años, se necesitan. Razón: P. Sta. Eulalia, 10.

SE VENDE

Industria de Objetos de Escritorio, por asentarse. Informes en esta Administración.

PERDIDA

El día 16 del corriente se extravió un cric de auto en la carretera de Inca, un kilómetro antes de llegar a Santa María.

Se gratificará su devolución en la calle Barón de Pinopar, 48.

ACCION CATOLICA

Misa por España, impetratoria de la paz

y en sufragio de los caídos

Viernes, día 20:

A las siete y media, en la iglesia Parroquial de San Miguel, con Comunión general.

Por la tarde, a las 6, solemne función rogativa para el mismo fin. Esta se repite todos los días a la misma hora.

El desastre de los rojos en el Sur

Condecoraciones a dos héroes

Llevamos varios días en los que el tiempo no permite mucha actividad; pero aun así y todo el enemigo ha recibido un serio achuchón arrebatándole algunas posiciones importantísimas y causándole numerosas bajas. Los rojos han tenido centenares de muertos en este terreno desde que se les ocurrió tomar la iniciativa inútilmente.

Con lluvia y todo, los soldados nacionales acometieron contra unos batallones rojos del sector de Montevrubio echándoles hasta donde convenia a nuestro mando, no sin antes cogerles dos tanques rusos. Por otros sectores han iniciado algunos ataques aislados con el plan de distraer nuestra ofensiva en Cataluña intentos que han acabado con serio desastre para las unidades encargadas de la temeraria empresa. En el sector de Toser, del frente de Extremadura, ocurrió uno de estos ataques y mientras las radios rojas y su parte decían que nos habían roto el frente y que habían ocupado ese pueblo, en la plaza del mismo, estaban formados para ser conducidos a los campos de concentración 300 prisioneros, y eran casi todos los supervivientes de esta desdichada aventura.

Hoy por otro sector, intentaron otro ataque que fue cortado inmediatamente con las consiguientes bajas y un par de centenares de prisioneros con armamento.

Los actos de heroísmo desbordado por el espíritu que tienen los solda-

dos del Caudillo han merecido. Cuando los primeros ataques ocurron, algunos ya merecieron la puesta para recompensa. Y se ha abierto el juicio para condecorar a un bravo soldado caballería que desengañado un po enemigo y derribó al abandonado apoderándose de la bandera. Y más, el Caudillo ha concedido a los héroes la Medalla Militar al Tercio de la Tercera Bandera de la Falange de Sevilla, don Joaquín López caído como los buenos después de una hoja de brillantísimos servicios a la Cruzada. Ya estaba propuesto para la preciada recompensa por heroicos pero en el ataque llevamos cabo por los rojos a nuestras poses cayó herido de nuevo y se a ser evacuado, manejando con treza las bombas de mano y animado a sus soldados y al fin pudo chazar al enemigo y salvar la posición cuando una bala acabó con la que le quedaba de vida. Hoy ha recibido cristiana sepultura el caído al cual le ha sido impuesta con solemnidad en nombre del Excmo. Sr. Caudillo la Medalla Militar simbólica, la gratitud y recuerdo de la Patria. Sus soldados han tomado ejemplo de la bizarria de su jefe y han venido su muerte al rechazar con dureza precarios movimientos que hoy han taron los rojos por otros sectores.

JAVIER DE NAVARRA

Miércoles, 18, a la noche.

«Que nadie pierda la cabeza»

Los fulminantes éxitos de Franco han desbaratado muchos planes internacionales

EL ABSURDO COMPORTAMIENTO DE FRANCIA

Berlin. — Dice un importante periódico en su edición de hoy que las noticias de los fulminantes éxitos de Franco han desbaratado muchos planes internacionales.

El triunfo de Franco adquiere proporciones tales que nadie puede negarlo, ni ponerlo en duda.

Ahora la responsabilidad debe caer sobre aquellos que después de ver clara la situación se empeñan en prolongar la guerra y esta responsabilidad debe tener carácter general al intervenir en el asunto quienes son ajenos al mismo.

Nadie debe perder la cabeza, y si alguien la pierde que se atenga a las funestas consecuencias que pueden sobrevenir.

Otros periódicos en sus editoriales dicen que es verdaderamente absurdo el comportamiento de Francia, en donde hasta parece que los triunfos de Franco son recibidos con recelo y se espera con prevención su victoria definitiva, reflejándose esta impresión en su frontera de los Pirineos.

No rectificar este comportamiento significa para ello un verdadero peligro, y es preciso que reflexione y no pierda la cabeza.

Su comunicación por Africa es por España y con ésta están ligados sus intereses.

¿Se rendirá Barcelona?

Londres. — La prensa inglesa habla de los acontecimientos de España y se ocupa con gran extensión de los últimos triunfos de Franco y del des-

moronamiento total del frente republicano.

Anuncian la próxima caída de Barcelona y uno de los periódicos "Daily Telegraph" hasta relación forma en que se hará la rendición de la capital.

Dice que Negrin hará entrega de Barcelona a un Comité Militar, cuya la entregará a los Ejércitos Franco.

Luego Negrin se refugiara en Francia.

Más comentarios periódicos

Blum no se atreve, dice "Le Journal des Débats", a pedir claridad del envío de divisiones francesas a España, pero reclama con insistencia la apertura de la frontera, viéndose vividos, armas y municiones los rojos.

Blum y sus amigos para mantener su actitud provocativa dicen que suerte de Francia se decide en Cataluña y "Excelsior" dice que dada actitud de Italia y de Alemania impedir la formación de un gobierno francés serviría para denegar un conflicto en condiciones muy peligrosas para Francia. También aconsejando el nombramiento de un Embajador francés cerca del gobierno de Burgos.

Un periódico alemán dice que cuando el bolchevismo será eliminado de España, podrá abordarse el problema del Mediterráneo y eliminar el peligro latente de una guerra europea.

Los suscriptores de dicha revista que lo deseen y aún no lo hubieren recibido pueden reclamarlo en la redacción de la dicha revista (Ramón Lull, 3).

Exposición de Ornamentos Sagrados Catedral

Día 20 de este mes, fiesta de San Sebastián, el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo - Obispo Dr. Don José Miralles y Sbert bendicirá e inaugurará a las 12, la Exposición de Ornamentos Sagrados que a su debido tiempo confeccionaron los Centros Parroquiales de Mujeres Católicas y Juventud Femenina de Acción Católica de quales de Mujeres Católicas y Juventud Femenina de Acción Católica de la Catedral, para las iglesias devastadas.

La Exposición se ha instalado en la Casa - Cofradía de San Pedro y San Bernardo (c. San Bernardo, núm. 3, primer piso) y podrá ser visitada los días 20 y siguientes hasta el 26, des-

COMPRARIA

Camión en buen estado de 4 toneladas, con volquete. Trato directo. Abstenerse intermediarios. Razón Av. A. Rosselló, 82.

APRENDICES

electricistas de 14 a 16 años, se necesitan. Razón: P. Sta. Eulalia, 10.

SE VENDE

Industria de Objetos de Escritorio, por asentarse. Informes en esta Administración.

PERDIDA

El día 16 del corriente se extravió un cric de auto en la carretera de Inca, un kilómetro antes de llegar a Santa María.

Se gratificará su devolución en la calle Barón de Pinopar, 48.

¿Sufrir usted del estómago?

Use lo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica.

Indicaciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS

El corazón del automóvil "TUDOR"

DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato genitourinario. Puigdorffs 14 de 12 a 1.

(VIAS URINARIA GINECOLOGIA)

VIAS URINARIAS Curación rápida "radical", "definitiva" ALOMAR: Especialista en enfermedades sexuales. Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé).

Los destrozos causados por los rojos en Tarragona

Informe del Jefe del Servicio de Bellas Artes

Vitoria. — El Jefe del Servicio de Bellas Artes para la zona oriental ha emitido un informe sobre los destrozos hechos por los rojos durante su dominación en Tarragona. En él se dice que la Catedral se había convertido en un Museo de Arte Medioeval, aunque en realidad era, bajo esta denominación una almoneda donde se llevaban a la venta los objetos artísticos de valor que se robaban en la región. Poco antes de entrar las fuerzas nacionales en la ciudad el "Museo" fué desvalijado de todos sus tesoros, entre ellos 60 tapices y todos los retablos, cuadros, dalmáticas y todas las joyas. También han sido expropiados el Museo Diocesano, el Museo Arqueológico y el Romano donde se custodiaban todos los objetos descubiertos en las excavaciones

de la tabacalera, no habiendo quedado ni los sarcófagos. Existe la creencia de que muchos de los objetos desaparecidos se encuentran ocultos en la población y que no se tardará en recuperar muchos de ellos. En el Palacio Episcopal ya se han recogido bastantes, especialmente documentos de muchos de los ricos archivos que existían y que eran de tanto interés histórico. Ya se ha recuperado el del Municipio de la Ciudad. Las murallas de Tarragona, el acueducto llamado de Teneros y el sepulcro de los Scipiones se encuentran sin destrozos y los otros monumentos, especialmente puentes, que han sufrido efectos de las voladuras marxistas podrán ser restaurados.

Belgrado. — En la tarde de ayer, el jefe del Gobierno yugoeslavo, Stojadinovich, salió de esta capital con dirección al castillo de Belje, con objeto de hacer los debidos preparativos para recibir al Conde Ciano.

En los círculos políticos de Yugoslavia se concede gran importancia a las conversaciones que celebrarán ambos hombres políticos, y se cree que entre otros puntos se tratarán en ellas la cuestión del Mediterráneo y las relaciones de Yugoslavia con Italia y con Hungría.

Roma. — El Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, que se dirige a Yugoslavia con el fin de participar en una cacería a que le ha invitado el jefe del Gobierno yugoeslavo, señor Stojadinovich, pasó ayer

Continúan las últimas noticias

Ciano y Stojadinovich

Se dirigen al castillo de Belje

Parece que ambos Ministros tratarán de la cuestión del Mediterráneo y de las relaciones de Yugoslavia con Italia y Hungría

Stojadinovich

Belgrado. — En la tarde de ayer, el jefe del Gobierno yugoeslavo, Stojadinovich, salió de esta capital con dirección al castillo de Belje, con objeto de hacer los debidos preparativos para recibir al Conde Ciano.

En los círculos políticos de Yugoslavia se concede gran importancia a las conversaciones que celebrarán ambos hombres políticos, y se cree que entre otros puntos se tratarán en ellas la cuestión del Mediterráneo y las relaciones de Yugoslavia con Italia y con Hungría.

Ciano

Roma. — El Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, que se dirige a Yugoslavia con el fin de participar en una cacería a que le ha invitado el jefe del Gobierno yugoeslavo, señor Stojadinovich, pasó ayer

noche, a primeras horas, la frontera italo-yugoeslava, con dirección al castillo de Belje.

El Conde Ciano recibió, con este motivo, el saludo del pueblo yugoeslavo, que le transmitió el Gobernador de la provincia fronteriza.

La Prensa de Belgrado

Belgrado. — La prensa de esta ciudad dedica grandes comentarios al viaje del Conde Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, a Yugoslavia.

Dice que este viaje evidencia la sabiduría y amor a la paz que tiene Mussolini y el Príncipe Pablo, Regente de Yugoslavia.

"Este viaje — dicen otros periódicos — no es un juego político, sino que realmente era una necesidad para asegurar la franca colaboración entre los dos países vecinos".

Se afianza la amistad húngaro-germano-italiana

Terminadas las conversaciones en Berlín, el Conde Csaky regresa a Budapest. — Chvalkowsky llegará el sábado a la capital alemana

Berlin. — Concluidas sus conversaciones con von Ribbentrop y el mariscal Goering, el Ministro húngaro de Negocios Extranjeros, Conde Csaky, emprendió ayer su regreso a Budapest.

Consignientemente a las referidas conversaciones, se ha publicado un comunicado oficial sobre las mismas, en que se da cuenta de que ellas se han celebrado en una atmósfera cordial y en un total acuerdo de opiniones, que son base para una colaboración completa de ambos países y de una amistad duradera.

Las conversaciones celebradas han reafirmado también, una vez más, la identidad de ideas de ambas naciones

por lo que mira a la política seguida y una comunidad de relaciones y amistad con Italia, base, a su vez, para la pacificación europea.

Además, la amistad húngaro-germano-italiana se afianza ahora con la entrada de Hungría en el pacto antikomintern.

Chvalkowsky

Berlin. — Definitivamente se anuncia que el Ministro de Relaciones Exteriores de Checoslovaquia, Chvalkowsky, llegará a Berlín el próximo sábado.

El Ministro checo celebrará conversaciones con el Barón von Ribbentrop.

Los pueblos ocupados ayer

El número de poblaciones ocupadas durante el día de ayer por nuestro invencible Ejército es de 11, distribuidos del siguiente modo:

Sector norte: la importante villa de Pons, nudo de comunicaciones perteneciente a la provincia de Lérida, con 1.774 habitantes.

Sector centro: Freixinet y Altadill, ayuntamiento con 1.155 habitantes; Sant Domi, Tallada, Amorós, del municipio de Freixinet y Altadill; y

Mompalau, del municipio de Sant Antoni y Vilanova; todos ellos pertenecientes a la provincia de Lérida.

Provincia de Tarragona: Santa Perpetua, ayuntamiento con 462 habitantes; Querol, id. con 554; Esblada, del municipio de Querol; y Las Poblas, del municipio de Aiguamúrcia.

De la provincia de Barcelona se ha conquistado el poblado de Fiol, del municipio de San Martín de Tous.

Notas de sociedad

Natalicio
El hogar de don Juan Vilanova y Salcedo, Auxiliar de la Oficina de Colocación Obrera en la Delegación de Trabajo, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño. Le felicitamos.

Restablecido
Se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que durante algunos días le retuvo en cama el notable escultor don Tomás Vila. Lo celebramos.

Vaticado
Habiéndose agravado en su dolencia, ha sido vaticado el Depositario de la Diputación Provincial, don Antonio Sureda Pujol.

Le deseamos pronta mejoría.

Fallecimiento
En el campo de batalla, por Dios y por España, han dado gloriosamente sus vidas los caballeros legionarios falangistas, Mateo Galmés Galmés y Juan Galmés Pascual. R. I. P.

Su amor a España llevóles a sumarse, desde la hora primera, a los que con las armas en la mano luchan por la próxima victoria del Movimiento salvador.

Habían tomado parte en diversas acciones, comportándose brillantemente y siendo muy apreciados por sus superiores y compañeros.

Su muerte, en el campo del honor y en las filas gloriosas de la Legión, ha producido profundo pesar entre

Misa en sufragio del Obispo de Menorca

La ha celebrado, esta mañana, el Obispo de Lappa, quien después ha recibido a la Colonia Menorquina, ofreciendo a su veneración un fragmento de una imagen de Cristo destrozada por los rojos

Esta mañana, a las diez, en la capilla del Seminario Conciliar, se han celebrado solemne misa en sufragio del Obispo de Menorca, Excmo. señor don Juan Torres, fallecido recientemente en dicha isla.

Ha celebrado la santa misa, el Excmo. Sr. Obispo de Lappa, don Bartolomé Pascual, asistiéndole su Capellán de Honor y el Rdo. señor Timoner, ambos de la diócesis de Menorca.

Al pie del presbiterio se había levantado severo túmulo, sobre el que había las insignias episcopales.

Terminada la misa, el Excmo. señor Obispo de Lappa, revestido de Pontifical, ha entonado solemne Te-Deum que ha sido cantado por la Schola Santorum del Seminario, que también ha cantado adecuadas composiciones durante la celebración de la misa.

Ha asistido a la solemne misa nutrida representación de la colonia menorquina residente en Mallorca. Entre los asistentes figuraban el Presidente de la Diputación Provincial, señor Quint-Zaforteza; el Teniente Coronel de Artillería, señor Alberti; el Comandante de Intendencia, señor de Olivar; el Comandante de Artillería, señor Felici; el Delegado de la Sección Menorquina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Fiol; el Cónsul de Portugal, doctor Valdés, la familia del Conde de Torresaura y otras distinguidas personas, así como también representaciones de las Ordenes Religiosas.

Al terminar la misa, en una de las salas del Seminario, el Obispo de Lappa ha recibido a la colonia menor-

quina, que ha desfilado ante él y besado su mano.

Terminado el besamanos, el Excmo. y Rdm. don Bartolomé Pascual, muy emocionado, ha dirigido breve parlamento a los fieles asistentes, dedicando un sentido recuerdo a cuantos en la isla de Menorca han muerto por Dios y por España, muy especialmente a los numerosos señores sacerdotes que allí fueron sacrificados; ha dicho que la isla hermana será la isla de los mártires.

Ha presentado el Obispo, durante su discurso, el torso de una imagen de Cristo crucificado, en la que se ven las huellas de la barbarie rojo-marxista, apareciendo con la cabeza completamente cercenada y con las rodillas quemadas, viéndose así claramente que no sólo iban a la destrucción de las imágenes veneradas, sino a su total desaparición por el fuego.

Este trozo de imagen de Jesús Crucificado, que es de madera, fué encontrado en la finca de "Aucanada" (Alicudia), propiedad de la familia Sampol, que lo recogió llevándolo enseguida a su capilla particular, donde fué adorado por cuantos en la finca se hallaban.

Después de relatar otros episodios de devastación realizados en la diócesis de Menorca, a pesar de la tolerancia religiosa de que ahora alardean, ha terminado su emocionante parlamento con la hermosa frase de Jesús en la Cruz: "Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen".

Los asistentes al acto han desfilado ante la imagen de Jesús, mutilado, a la que han adorado.

Homenaje a José Antonio

Las mujeres falangistas han depositado coronas de laurel bajo su nombre

Esta mañana, en Palma, atendiendo indicaciones de la Nacional, los elementos de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., han depositado coronas de laurel bajo el nombre de José Antonio Primo de Rivera, grabado en los muros de la Catedral y de las parroquias.

Las coronas serán renovadas periódicamente, con el fin de que el testi-

monio de simpatía de la Falange Femenina a su glorioso fundador sea perenne, como perennes son las oraciones que al Cielo se elevan en sufragio de su alma.

Quedan una vez más de relieve, con este delicado gesto, los sentimientos de las mujeres falangistas, celosas del recuerdo de quienes, por Dios, por España y por la Revolución Nacional murieron en acto de servicio.

Noticiario nacional

Visitas a Fernández Cuesta

Burgos. — El Ministro de Agricultura y Secretario General del Movimiento, Excmo. señor don Raimundo Fernández Cuesta, recibió ayer la visita del coronel Hungría, Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, y la del coronel Sánchez Pastor, Jefe del Servicio General de Abastecimientos.

Para las poblaciones liberadas
Bilbao. — Para la suscripción de "Auxilio a las poblaciones liberadas", la Diputación Provincial ha votado la concesión de un crédito extraordinario de 25.000 pesetas.

3.600 lotes de ropa
Sevilla. — Con motivo de la disposición del Generalísimo sobre desahucio de prendas en los Montes de Piedad, en esta ciudad han sido devueltos a familias necesitadas 3.600 lotes de ropa.

Los monumentos de Tarragona
Vitoria. — El Comisario especial del Servicio de Recuperación Artística para la zona de levante, señor Murguza, ha enviado un interesante

informe sobre el estado de los monumentos en Tarragona.

Repoblación forestal
Granada. — Ha comenzado, en diversos pueblos de la provincia, la campaña de la repoblación forestal. Después de la bendición de las tierras, se pronunciaron adecuados discursos, reinando gran entusiasmo.

CARTELERIA CINE-MATOGRAFICA

Para hoy

PRINCIPAL. — A las 3'15. — La bailarina vienesa", por Lilián Harvey. BORN. — A las 3'15. — "Centinela de bronce".

PROTECTORA. — A las 3'30: "El último vals de Chopin" por Sybille Schmitz y "Todos somos unos".

RIALTO Y MODERNO. — A las 3'15: "Pero no es una cosa seria", por Vitorio de Sica. LIRICO. — A las 3'15: "La voz del corazón" por Benjamino Gigli. BALEAR. — A las 3: "Mazurca", por Pola Negri.

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS
Desde el día 10 del mes actual se paga el cupón número 39 de las obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tuvo lugar el día primero del mismo.

El pago del mencionado cupón, que sólo afecta a los títulos que radicquen en la zona liberada por el glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano de Bilbao
- Español de Crédito
- Urquijo
- Herrero
- Guipuzcoano
- Mercantil
- Pastor

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en el "Boletín Oficial del Estado" de 2 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 2 de Enero de 1939 - III, Año Triunfal. — El Consejo de Administración.

Notas de anoche

Pensión vitalicia a los veteranos carlistas

Vitoria. — El Excmo. Sr. Ministro de Justicia Conde de Rodezno, ha dirigido a la Diputación foral y provincial de Navarra el siguiente telegrama:

"Mi felicitación cariñosa por decisión diputación foral concediendo pensión vitalicia veteranos carlistas. Autoridades que adoptaron tan patriótico y justo acuerdo merecen plácemes al compensar servicios victoriosos cuya perseverancia hizo posible que los navarros pudieran contribuir al primer instante glorioso Movimiento de las boinas rojas que tan eficazmente cooperan próximo triunfo en esta cruzada de España. Salúdole afectuosamente, Rodezno".

Aguaceros en Sevilla

Sevilla. — Han caído fuertes aguaceros. El Guadalquivir ha aumentado considerablemente su caudal, elevándose su nivel un metro.

La situación en Barcelona es insostenible

París. — Ha llegado un barcelonés que el día 12 del corriente pudo abandonar Barcelona.

Dice que la situación de allí es insostenible, pues el hambre que reina es espantosa, registrándose cada día muertes por inanición, encontrándose los cadáveres en mitad de las calles. Como no hay combustible para combatir el frío, se están quemando

La festividad de San Sebastián

Misa solemne en la Catedral. — El Alcalde invita al pueblo a honrar a su Patrón

Mañana, se celebra la festividad del Patrón de Palma, San Sebastián. La Comisión Gestora Municipal, a partir del 19 de Julio de 1936, tiene acordado restablecer todas las fiestas religiosas que en años anteriores venían celebrándose, siendo una de dichas fiestas la dedicada a nuestro Santo Patrón, por lo tanto el día 20, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Basílica, costeada por el Ayuntamiento, una Misa solemne con sermón que predicará el

Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, mediante orden del 25 de Noviembre último referendada por el Ilmo. Sr. D. Javier M.ª de Bedoya, Jefe del servicio expresado.

Por tanto, todos los ciudadanos vienen obligados a llenar, en la forma y plazos establecidos, dichas declaraciones siendo sancionados los que así no lo hicieren.

Concierto en casa del Maestro Torrandell

Anteanoche, y con motivo de celebrar su onomástico el notable maestro concertista y compositor don Antonio Torrandell, se reunió en su casa una selecta concurrencia, que pudo saborear con verdadera fruición unos momentos de arte exquisito.

Entre la distinguida concurrencia, en la que figuraban prestigiosos elementos de la cultura y arte de nuestra ciudad, honraron el acto con su presencia el Excmo. Sr. Comandante General señor Cánovas Lacruz, el cónsul de Italia, señor Ramondino, el académico de la Lengua, señor Ribera; el maestro Balaguer; la familia del Conde de Alba Real de Tajo, además de otras distinguidas señoras y caballeros.

Por los más aventajados de los discípulos del señor Torrandell, se dió un interesante concierto de piano, interpretado con gran acierto las señoritas, Juanita Coll una sonatina de Diabelli; Magdalena Liabrés, una sonatina de Kuhlau y la señorita Catalina Torrandell, una sonata de Mozart. El distinguido joven don Enrique Cánovas, con perfecto conocimiento de dicción, dió una sonata de Mozart y la señorita Marina Pérez Fernández, dos romanzas sin palabras de Mendelzoh, destacando en la Fiebre. La señorita Juanita Barceló supo imprimir el espíritu español de que está impregnado "Castilla", de Albéniz, con su variedad de ritmos, y las señoritas Paquita Bibiloni, en una sonata de Beethoven, y Antonia Roselló en la "Fantasía cromática" de Bach, mostraron una altura musical respetable.

Gabriel Juan, discípulo de perfeccionado estilo, rayó a gran altura en obras de tanta dificultad como el "Concierto Italiano" de Bach y en las "Sevillanas" de Torrandell. Todos los discípulos fueron muy aplaudidos y felicitados. Después de un intermedio en el que se sirvió espléndido lunch, haciendo

elocuente orador sagrado Rdo. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia, y a cuyo acto asistirá la Corporación Municipal.

La fachada de la Casa Consistorial estará adornada como en los días de fiesta y en los bajos de la misma se colocará el cuadro del glorioso San Sebastián.

El señor Alcalde de Palma invita al pueblo de Palma a que se asocie a esta fiesta honrando de esta manera a su Santo Patrón.

los honores con su simpatía característica la señora Torrandell, el ilustre violinista señor Biri, acompañado al piano por el homenajeado, interpretó magistralmente, rebosando emoción y profundo sentir de nuestro Folk-lore, las canciones de "La Poda" y del "llaurar", el Copeo y los Boleros.

Una gran ovación coronó estos momentos de alto valor artístico.


Finalmente, el señor Torrandell, al piano y en plan de concertista, deleitó a la concurrencia ejecutando con alto sentido romántico una composición de Schumann, una balada y un vals de Chopin; con espíritu descriptivo su original "San Balle" reclamado por el auditorio y, como digno remate demostrativo de su alto sentido musical y maravillosa ejecución la Rapsodia núm. II de Liszt que levantó una salva de admiraciones y aplausos entusiastas.

Muchas felicitaciones recibió el señor Torrandell, como maestro, como compositor y como concertista.

Novena al Beato Ramón Lull, en San Francisco

Día 25 de enero, fiesta de la conversión de San Pablo y del Beato Ramón Lull. El pueblo mallorquín ha hecho coincidir en un mismo día ambas maravillosas y fecundísimas conversiones, no por razones cronológicas que no existen sino por la gran semejanza que hay entre ambos apóstoles. Y hemos de confesar que ha procedido en esto con certero instinto. Cuanto más se profundiza en la vida del Beato Ramón Lull la comparación con San Pablo se hace más inevitable. No intentaremos señalar sus innumerables puntos de contacto, pero sí diremos que los dos son gigantes del pensamiento y que su nombre es legión. Uno y otro fueron una llama voraz de amor a Dios y al prójimo. No conocieron reposo de día ni de noche. Grabaron sus huellas en todos los caminos. Los dos, hombres de acción hasta el vértigo, y al mismo tiempo, de una muy subida y arrebatada contemplación. Y se fueron al cielo en un incendio de sangre.

Palmasano, mallorquín! Prepárate para la fiesta de la Conversión del Beato Ramón Lull, asistiendo a la novena que se celebra cada día en la iglesia de San Francisco a las ocho de la mañana y a las seis y media de la tarde.



Mateo Galmés Galmés y Juan Galmés Pascual

CABALLEROS LEGIONARIOS Y FALANGISTAS

¡PRESENTE!

Primos hermanos, de 20 y 18 años de edad, naturales de la Ciudad de Manacor, dieron gloriosamente su vida por Dios y por España, en el campo de batalla

E. P. D.

Sus resignados padres don Bernardo Galmés Brunet y doña Antonia Galmés Juan, don Juan Galmés Juan y doña Isabel Pascual Femenias, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensibles pérdidas, les ruegan los tengan presentes en sus oraciones, y los invitan a los solemnes funerales que se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Manacor, en los días 20 y 23 del actual, a las 8 y a las 9, respectivamente.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

Viernes, 2'45 tarde
«Trofeo Pasaje»
Precios populares

Baleares-Recreativo

CAMPO «SON CANALS»

LA ACTITUD DE LAS NACIONES ANTE LA GUERRA DE ESPAÑA

En Londres no se cree en una intervención extraña por más que se agiten en Francia e Inglaterra frentepopulistas y laboristas y comunistas para que se ayude a los rojos

Mañana se reúne el Parlamento francés. Chamberlain se niega a anticipar la reunión de la Cámara de los Comunes, que le solicitó el jefe de los laboristas

París. — Está anunciada para mañana la reunión de la Cámara francesa, en la que se tratará de la cuestión española.

La victoria de las armas de Franco ha causado gran sensación entre todos los grupos políticos, pues mientras los diputados adheridos al Frente Popular hacen todo lo posible para que de una manera u otra Francia ayude con medios poderosos y con urgencia a las derrotadas divisiones del ejército catalán, los diputados de derecha, con Flandin a la cabeza, sostienen que ahora más que nunca Francia debe ser fiel al Comité de no intervención y que debe aprovechar la ocasión de las repetidas victorias de Franco para reconocerle antes de que la guerra se termine definitivamente.

Estos días, León Blum y sus amigos han hecho gestiones para que pueda tener éxito una maniobra de los elementos más comunistas de la Cámara.

Dicha maniobra consiste en pedir que se abra oficialmente la frontera y que las fábricas francesas envíen rápidamente grandes cantidades de material.

La propuesta, que ha sido apoyada por los diputados del Frente Popular, ha sido rechazada por la Comisión parlamentaria del Ejército.

En los círculos políticos parisinos el nerviosismo reinante hace difícil conocer qué acuerdos pueda tomar el Parlamento francés, aunque la mayoría sean partidarios de seguir las orientaciones del Frente Popular, pero no se olvida que Francia, forzadamente, no puede seguir un punto de vista distinto del que siga Inglaterra.

Se desconoce la opinión del Gobierno, que puede ser decisiva y aún influir sobre la mayoría de la Cámara.

Una indicación de

Londres a París

París. — Se dice que Daladier, que se encuentra en muy difícil situación, pues, si bien gran número de diputados marxistas le presionan para que abra oficialmente la frontera, para ayudar a los rojos españoles, y le gustaría, por otra parte, seguir el tono bélico que han tenido sus discursos con motivo de la visita a Túnez y a Argel, ha recibido la visita del Embajador inglés en París, el cual, según se dice, le ha notificado que el Gobierno inglés no está dispuesto de ninguna manera a levantar el embargo de armas para los rojos españoles ni a que se falte abiertamente al Comité de no intervención, ya que ello podría acarrear una situación gravísima para toda Europa.

Los laboristas ingleses

también maniobran

Londres. — El Mayor Atlee, en nombre y representación de los diputados laboristas, ha dirigido un ruego al Jefe del Gobierno para que se reúna urgentemente la Cámara de los Comunes con objeto de tratar de la cuestión española y acordar el levantamiento del embargo a las armas que compre el Gobierno rojo de Barcelona.

El partido laborista inglés pretende también que el Comité de no intervención autorice a Francia para abrir oficialmente la frontera pirenaica al paso de toda clase de material de guerra.

El Jefe del Gobierno, señor Chamberlain, como contestación a la solicitud del mayor Atlee, ha dicho, por medio de un redactor de la Agencia Reuter, que ha regresado muy satisfecho de su viaje a Italia, y que, teniendo que reunirse la Cámara forzadamente el día 31, no piensa convocarla para antes.

Agregó, además, el primer Ministro inglés que de ninguna manera permitirá se levante el embargo de

armas de los rojos españoles y que cree que si Francia ayudara resueltamente a los rojos, sobrevendría grave conflicto en toda Europa.

Si no abiertamente...

París. — En vista de que la Comisión del Ejército ha rechazado la propuesta de los diputados del Frente Popular de que se ayude a los rojos españoles y que las noticias que llegan de Inglaterra acusan que esta nación no seguiría a Francia en el camino del peligro si ésta quisiera ayudar descaradamente a los rojos, parece que Daladier hará gestiones para que la propuesta de todos los diputados del Frente Popular sea retirada, asegurándoles, solemnemente, que, bajo mano, se seguirá ayudando a los rojos españoles para evitar su completa derrota.

Los frentes populistas

intervencionistas franceses se mueven

París. — Ayer, en el hipódromo, el Frente popular hizo un acto público en favor de la intervención de Francia en pro de los rojos españoles.

Hablaron León Blum, Thorez y otro diputado socialista, cuya actitud fué de violencia y revolucionaria.

Es muy comentada la petición que ha hecho Kerilyls de que en la Cámara se celebre una sesión secreta para saber la situación militar de Francia.

Y los comunistas

ingleses también

Londres. — Durante el día de ayer, la residencia oficial del señor Chamberlain en Downing Street estuvo rodeada por la policía, e especialmente durante la celebración del Consejo de Ministros.

Debido esto a la actitud de un grupo de comunistas ingleses, que formaron manifestación al grito de "Dad armas a España", pretendió entrevistarse con el primer Ministro inglés.

La policía impidió que el grupo de manifestantes comunistas lograra su pretensión y los disolvió, si bien permitió que uno de ellos entregara una carta a mister Chamberlain.

Francia tendrá que

decidirse

SI OPTA POR METERSE EN UNA AVENTURA, EL DESENLACE NO LE SERÁ MUY HALAGUENO

París. — La actitud de León Blum, que se ha puesto a la cabeza del movimiento intervencionista francés, es objeto de muchos comentarios.

Se dice a este propósito que la Cámara francesa tendrá que declararse, en estas próximas semanas, o en contra o en favor de la intervención en España, agregándose que si Francia se decide por lo segundo, se mete en una aventura cuyo desenlace no será nada halagüeño para ella.

En efecto, si Francia llegase a intervenir en España, no hay que olvidar la actitud adoptada por Italia y la solidaridad de Alemania con Italia.

En Inglaterra no se

siente inquietud

Londres. — Se comenta en los círculos políticos el momento internacional, concentrado en la guerra de España.

No se siente inquietud, sin embargo, por la cuestión. No se cree en una intervención extraña en la guerra.

Nota del día

La persecución religiosa

Reflexionen ahora los sedicentes católicos a la francesa ante la Catedral tarraconense desmantelada y ante la de Tortosa destruida y ante el Monasterio ante la de Tortosa destruida

Una verdad dolorosísima, confirmada a medida que nuestras tropas avanzan victoriosas en tierras catalanas, ha sido la sañuda persecución religiosa organizada y fomentada por el Gobierno de masones, anarquistas y comunistas que desde Barcelona tiranizó y tiraniza todavía aquellas provincias españolas.

No ha habido pueblecito minúsculo perdido en los campos de la ciudad industrial o capital populosa donde la vesania roja haya dejado de saciar su encono, precisamente contra todo lo que fuera religioso: personas, edificios, símbolos, todo lo que tuviera la más pequeña relación con el culto.

La persecución sañuda de los pri-

meros días, ha estado latente a través de estos tres años de dominación marxista, y los templos, desde las grandes y magníficas Catedrales hasta las más humildes parroquias y monasterios, cayeron bajo la piqueta destructora, y en ruinas han sido encontrados por los soldados de Franco.

El 18 de julio de 1936, el culto dejó de practicarse, porque sus ministros fueron víctimas de aquellas bandas de asesinos que formaban el llamado ejército del pueblo, el mismo que instaló sus cuarteles y sus cuarteles, sus garages y sus almacenes en los edificios religiosos, indemnes todavía a la furia destructora de la chusma.

Cataluña se les va de las manos

Bastaría una palabra de Franco para que el cielo se poblara de centenares de aviones y las hipotéticas líneas Maginot saltaran hechos pedazos

El separatismo no era más que un criminal artificio: Cataluña quiere únicamente paz y trabajo

Sonaron las palabras del Caudillo en el instante en que el problema catalán dejaba de ser una cuestión militar.

La bandera roja y gualda de la Patria, al asomarse al mar por Tarragona, pregona la beligerancia que repetidamente nos ha sido negada, en el más ilógico de los procedimientos.

Lo mismo que habíamos conseguido el día inolvidable del paso de aquel primer convoy por el estrecho de Gibraltar, quedaba ahora ratificado por la fuerza en las tierras catalanas de la Tarraconense.

Sobran los comentarios. Se gana la guerra y la política. Quedaba de manifiesto todo un programa, apoyado en los cañones y en las razones. Franco, con la mano abierta saludando a la nueva tierra liberada, ofrecía a Cataluña todo un programa de paz y amor.

Como sonaron sus palabras en los oídos de los catalanes!

Contemplaba el Caudillo el campo de batalla, hasta el que el mar traía el perfume del laurel de la victoria: todo el paisaje era una invocación guerrera. Pero en aquel escenario, Franco advierte y siente el dolor ajeno como si fuera propio y, con palabra difícil de olvidar, dice a los catalanes: "Nos afecta vuestro dolor y nos espanta vuestro engaño". Y aún añade: "No veis todos que nuestra victoria militar es también una victoria económica y una victoria política?"

El cronista de guerra tiene que recoger estas frases, porque equivalen a una batalla ganada.

De la Cataluña del Dr. Robert y de Maciá no queda ya nada. De hoy en adelante, no habrá más que una Cataluña, la española, la de Franco, el político genial que cuenta con mil bocas de fuego.

Su victoria, en tierras catalanas, se acerca a pasos agigantados. Pero no se olvide que, caso de que se quisiera extremar una resistencia tan criminal como estéril, bastaría un gesto del Generalísimo para arrasar el país, sería suficiente una palabra de Franco para que el cielo se poblara de centenares de aviones y las hi-

potéticas líneas Maginot saltaran hechas mil pedazos. De ahí, pues, el valor de sus palabras.

Cuando regresaba de Tarragona, tuvo ocasión de leer el mensaje del Caudillo a unos prisioneros: vi su reacción y el efecto que en su ánimo producía. No hay problema catalán. El separatismo no era más que un criminal artificio. Cataluña quiere únicamente paz y trabajo.

Y, ahora, hablemos un poco de la guerra.

Durante el día, continuó el avance en todos los sectores, venciendo cuantas resistencias intentó oponer el enemigo.

Se ocupó el pueblo de Pons, importantísimo nudo de comunicaciones, con cuya ocupación se amenazan gravemente las comunicaciones de Barcelona con Seo de Urgel, que de hoy en adelante tendrán que hacerse por caminos malos y de montaña.

Cuando caía la tarde, por este sector, la badera roja y gualda ondeaba orgullosa a 14 kms. de Igualada.

Por el sector Sir, también ha continuado el avance y se han ocupado el pueblo de La Poble y se han ocupado las posiciones.

También por la costa ha proseguido la progresión.

En resumen, se han dominado los principales nudos de comunicaciones.

Como se ve, es totalmente inútil cuanto el enemigo haga. A los marxistas, Cataluña se les va de las manos. Sus días están contados. Estamos extrayendo un cáncer.

Hoy estaba pensado que, desde el Grao de Nules hasta la línea del Gayá tenemos nada menos que 227 kms. de costa. ¡227! ¡227! Conviene repetir esta cifra y tenerla muy presente. Pronto va a renacer la vida en Barcelona a su puerto, ahora muerto, van a llegar de nuevo barcos cargados de mercaderías. Y de él saldrán quienes a España llegaron para traer la destrucción y el caos. Y la resaca del mar llevará a los mandamás a las playas de Rusia, de donde no debieron haber salido jamás.

Justo Manuel Sevillano

Miércoles, 18, doce noche.

Política británica

El Gabinete inglés celebró ayer su reunión semanal

¿Tiene el propósito el «Premier» de iniciar conversaciones con Alemania?
¿TENDRÁ QUE SUSPENDERSE LA CONFERENCIA PALESTINENSE?

Reunión del Gobierno

Londres. — En la mañana de ayer, celebró el Consejo de Ministros semanal el Gabinete británico, bajo la presidencia de Mr. Chamberlain.

La reunión ministerial duró dos horas y media y en el decurso de la misma tratóse ampliamente la situación internacional y la cuestión española.

El Primer Ministro hizo a su cole-

Y así, cuando en Tarragona la presencia de los soldados españoles lleva la verdadera libertad y en acción de gracias quiere la población civil rescatada dirigirse al Altísimo, ha de hacerlo en plena plaza pública, bajo el azul puro del cielo, porque todos, absolutamente todos los templos habían sido destruidos, profanados y saqueados por la horda.

Esta es una prueba más, entre cientos y cientos elocuentísimas, de la mentira roja sobre el respeto a las creencias y a la tolerancia en el ejercicio de las prácticas religiosas. El engaño que al mundo se quiso hacer con la propaganda del Comisariado de Cultos, la más vil entre las viles maniobras marxistas, queda al descubierto y rueda por tierra ante la existencia de las bestialidades consumadas en todo lo que a religión trasciende.

Ante la Catedral de Tarragona, desmantelada; la de Tortosa, destruida, pueden ahora los sedicentes católicos a la francesa reflexionar sobre sus amistades con los verdugos de 25 mil religiosos y los iconoclastas de Barcelona.

ga una amplia información sobre su viaje a Roma y las conversaciones celebradas con el Duce, y, a su vez, Lord Halifax dió cuenta también de su paso por Ginebra y de su asistencia a la sesión celebrada por el Consejo de la Liga, como asimismo de las conversaciones celebradas en Ginebra con diversos hombres políticos.

Chamberlain, satisfecho del viaje a Roma, va a negociar con Berlín

Londres. — En el Consejo de Ministros celebrado ayer por el Gabinete británico, Mr. Chamberlain no ocultó su satisfacción por el éxito logrado en las conversaciones celebradas en Roma.

Se afirma, además, que, sobre el viaje a Roma, presentará Mr. Chamberlain a la Cámara de los Comunes una memoria, en la cual expondrá los provechos que pueden sacarse de los contratos personales en bien de la paz y en orden a una mayor inteligencia entre los países.

A este respecto, se agrega también que Mr. Chamberlain tiene el propósito de iniciar conversaciones directas con Alemania y se da por cierto un próximo viaje del mariscal Goering a Londres.

Y se dice...
Londres. — En los círculos políticos londinenses se cree que el informe que presentará Mr. Chamberlain a los Comunes sobre su viaje a Roma está en consonancia con sus declaraciones ya hechas en Roma sobre sus conversaciones con el Duce,

Se reúne en el Elíseo el Gobierno francés

Informe de Mr. Bonnet

París. — El Gabinete francés celebró ayer Consejo de Ministros en el Elíseo, bajo la presidencia del jefe del Estado, M. Lebrun.

El Consejo se dedicó especialmente al examen de la política exterior y de la situación internacional.

Sobre la misma presentó el Ministro Bonnet un extenso informe, como también sobre sus conversaciones ce-

lebradas en Ginebra con Lon-

fax y otros políticos europeos. M. Bonnet presentó a la aprobación del Gabinete las declaraciones que hará el próximo viernes en la Cámara sobre política exterior, que fue aprobado.

El Consejo duró dos horas y media.

Zona Roja

La situación, en extremo grave

AYER SE REUNIERON LOS MINISTROS ROJOS CON COMPANYS Y MARTINEZ BARRIO

Un general derrotado que sale a ganar victorias por radio. — Al hijo de Alcalá Zamora le ascienden a capitán. — En Colombia creen que Franco llegará

Barcelona antes que Prieto regrese

Perpiñán. — Ayer tarde se reunió en Barcelona el Consejo de Ministros rojo.

En la nota facilitada a la prensa después de la reunión, no se dice cuantos Ministros estaban presentes, pues, según parece, ya hay bastantes que han abandonado la ciudad catalana para hallar más seguro refugio en la zona sur.

Con el fin de no encontrarse tan solos, Negrín ordenó a Companys y a Martínez Barrio que asistieran a la reunión.

El Consejo estuvo dedicado completamente a examinar la situación militar, que se considera en extremo grave.

Uno de los acuerdos del Consejo de Ministros fué ascender a capitán a don Luis Alcalá Zamora y Castillo, hijo del funesto ex-presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Perpiñán. — Las insistentes llamadas que las radios rojas hacen a hombres y mujeres, obreros y em-

pleados para que rápidamente al frente, evidencia el nervio que reina en Barcelona, desde se oye ya el estruendo de la batalla.

Ayer incluso se dedicó a los general rojo Vicente Rojo, a lo que, si bien es posible que el éxito de Franco les derrote y verice sus brigadas, de ninguna les hará desaparecer.

Rojo dos veces tenía que se dijera tales dislates. Por su parte, don Vicente puede seguir locutor en la radio, ya que, si rrotamos, como él considera tal vez le convenga más estar en un extensivo micrófono que en una peligrosa trincheira.

Bogotá. — Siguiendo en su por toda América, con objeto tiempo a que Franco llegue a lona antes que él, Prieto llegó al aeródromo de Sali, desde vino a esta ciudad.

La delegación siro-palestina se retira de la S. de N.

Siguen en Damasco las manifestaciones pidiendo la independencia

Ginebra. — El hecho de que el asunto de los mandatos coloniales haya dejado de tratarse en la sesión del Consejo de la Liga de Naciones ha inducido a la delegación siro-palestina a anunciar que se retira del organismo ginebrino.

Y se tiene, además, la impresión fundada de que los Ministros ingleses están también satisfechos, lo mismo que el "premier", del éxito de las conversaciones romanas.

Respecto de las relaciones de la Gran Bretaña con Italia, se tiene el convencimiento de que el pacto del mes de Abril se llevará completamente a efecto.

Referente a la conferencia palestina se afirma que ésta dependerá de la actitud de los árabes.

Las explosiones alevosas

Más bombas: detenciones, registros, cacheos...
Londres. — Las explosiones alevosas ocurridas estos días han dado lugar a que fueran detenidos numerosos irlandeses y conducidos a los puestos de policía con el fin de ser interrogados.

A su vez, las fuerzas de policía patrullaron ayer en gran número por los lugares donde se registraron los atentados cometidos y por otros lugares donde era de temer pudieran ocurrir otros atentados.

En las cercanías de Westminster, se practicaron numerosos cacheos. En Birmingham, con todo, ocurrió una nueva explosión a consecuencia de una bomba colocada bajo un poste de conducción eléctrica, y

Los sirios siguen pidiendo la independencia

Damasco. — Continúan en Damasco manifestaciones estudiantiles de carácter autonomista.

Ayer tuvo lugar una gran manifestación de tal índole a los gritos "Siria para los sirios".

se recogieron otras tres bombas explotadas a causa de haber fallado el mecanismo de relojería.

En Manchester, son muchos irlandeses detenidos y algunos ya condenados.

¿Tendrá que suspenderse la Conferencia palestina?

Ante la imposibilidad de asistir a los delegados de Mufti, Egipto tampoco...

Londres. — En la imposibilidad de que los delegados del Gran Mufti tomen parte en la conferencia palestina, que se celebraría en Londres, se suspendió la celebración de la Conferencia.

Ante las dificultades surgidas con Macdonald, se ve obligado a suspender su viaje de asueto a Escocia.

Cairo. — La situación creada por la imposibilidad de los delegados Gran Mufti de acudir a la Conferencia palestina ha inducido al Ministro de Relaciones Exteriores Egipto a comunicar a Londres que también le será imposible asistir a la citada conferencia.